



Abstracta Iranica

Revue bibliographique pour le domaine irano-aryen

Volume 27 | 2006

Comptes rendus des publications de 2004

« L'ambasciatore di Persia presso Federico da Montefeltro, Ludovico Bononiense O.F.M. e il Cardinale Bessarione ». *Miscellanea Bibliothecae Apostolicae Vaticanae*, 11 (2004), pp. 539-565.

Michele Bernardini



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/5918>

ISSN : 1961-960X

Éditeur :

CNRS (UMR 7528 Mondes iraniens et indiens), Éditions de l'IFRI

Édition imprimée

Date de publication : 15 mai 2006

ISSN : 0240-8910

Référence électronique

Michele Bernardini, « « L'ambasciatore di Persia presso Federico da Montefeltro, Ludovico Bononiense O.F.M. e il Cardinale Bessarione ». *Miscellanea Bibliothecae Apostolicae Vaticanae*, 11 (2004), pp. 539-565. », *Abstracta Iranica* [En ligne], Volume 27 | 2006, document 155, mis en ligne le 02 janvier 2007, consulté le 19 avril 2019. URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/5918>

Ce document a été généré automatiquement le 19 avril 2019.

Tous droits réservés

« *L'ambasciatore di Persia presso Federico da Montefeltro, Ludovico Bononiense O.F.M. e il Cardinale Bessarione* ». *Miscellanea Bibliothecae Apostolicae Vaticanae*, 11 (2004), pp. 539-565.

Michele Bernardini

- 1 Cet article appartient à une série de travaux issus de recherches menées par l'A. à propos des relations entre les cours italiennes et Uzun Hasan, souverain des Aq-Qoyunlu (r. 1457-1478, Tabriz), dans l'esprit de la croisade anti-ottomane. Le contexte d'Urbino ainsi que les personnalités de Federico da Montefeltro et du Cardinal Bessarione – véritables protagonistes de cet article – donnent une idée de l'effort profond mené en Occident pour trouver une alliance avec l'Iran à l'époque de la domination de cette confédération turkmène. Bien que substantiellement inefficaces sur le plan militaire, ces relations eurent des conséquences culturelles importantes. L'A. analyse une lettre d'Uzun Hasan remise au Pape Sixte IV par Ludovico da Bologna. Il aborde aussi la question d'un « indirizzario persiano della curia di Sisto IV » préservé à Milan dans les Archives d'État (Archivio Ducale, Registro Ducale 214, f. 73). L'article prend également en considération d'autres témoignages, y inclus iconographiques, comme dans le tableau représentant la « Communion des Apôtres » de Joos van Ghent, conservé à Urbino dans le Palais ducal, où, selon Piemontese, apparaît le portrait de l'ambassadeur Aq-Qoyunlu, Ishâq Beg.

INDEX

Thèmes : 4.1. Histoire médiévale

AUTEURS

MICHELE BERNARDINI

Università di Napoli « L'Orientale »